
Stadt Halle (Saale) 
  

16.04.2015 

 

 - 1 - 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sportausschusses 
am 11.02.2015  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    Stadthaus, Wappensaal, 
    Marktplatz 2, 
    06108 Halle (Saale) 
 
Zeit:    17:00 Uhr bis 18:02 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend sind: 

 
Andreas Hajek  stellvertretender Ausschussvorsitzender, 

CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Ulrich Peinhardt  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale), 

Vertreter für Herrn Cierpinski 
Frank Sänger  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

anwesend bis 17:46 Uhr 
Gernot Töpper  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Ute Haupt  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion Halle (Saale) 
Sten Meerheim  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion Halle (Saale) 
Katja Müller  DIE LINKE/Die PARTEI Fraktion Halle (Saale) 
Eric Eigendorf  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Katharina Hintz  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale), 

Vertreterin für Herrn Borggrefe 
Sabine Wolff  Fraktion MitBÜRGER für Halle-NEUES FORUM 
Ann-Sophie Bohm-Eisenbrandt  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Dennis Helmich  Sachkundiger Einwohner 
Mario Kerzel  Sachkundiger Einwohner 
Christian Kirchert  Sachkundiger Einwohner 
Jonas Liebing  Sachkundiger Einwohner 
Jan Christoph Rödel  Sachkundiger Einwohner 
Stefan Schmidt  Sachkundiger Einwohner 
Andrej Stephan  Sachkundiger Einwohner 
Oliver Thiel  Sachkundiger Einwohner 

 
Verwaltung: 
 
Dr. Judith Marquardt  Beigeordnete für Kultur und Sport 
Aurel Siegel Fachbereichsleiter FB Sport 
Yvonne Merker  Protokollführerin 
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Fabian Borggrefe  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
André Cierpinski  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Rüdiger Ettingshausen  Sachkundiger Einwohner 
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 
 
Die öffentliche Sitzung wurde von Herrn Andreas Hajek eröffnet und geleitet.  
Herr Hajek stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Hajek bat um Aufnahme der Tagesordnungspunkte: 
 
3.3.  Genehmigung der Niederschrift vom 14.01.2015 
  
4.1.1 Änderungsantrag der Stadträtin Sabine Wolff und des sachkundigen Einwohners Mario 

Kerzel (Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM) zur Beschlussvorlage 
Veranstaltungsförderung 2015 ( VI/2014/00512) 
Vorlage: VI/2015/00631 

 
Weitere Anmerkungen gab es nicht. 
 
Herr Hajek bat um Abstimmung der so geänderten Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgestellt: 
 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift 
  
 3.1.  Genehmigung der Niederschrift vom 12.11.2014 
  
 3.2.  Genehmigung der Niederschrift vom 16.12.2014 
  
 3.3.  Genehmigung der Niederschrift vom 14.01.2015 
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Veranstaltungsförderung 2015 

Vorlage: VI/2014/00512 
  
 4.1.1. Änderungsantrag der Stadträtin Sabine Wolff und des sachkundigen Einwohners Mario 

Kerzel (Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM) zur Beschlussvorlage 
Veranstaltungsförderung 2015 ( VI/2014/00512) 
Vorlage: VI/2015/00631 

  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
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 7.  Mitteilungen 
  
 7.1.  Stand der Auszahlung der Sportfördermittel 2014 
  
 8.  Beantwortung von mündliche Anfragen 
  
 9.  Anregungen 

 
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 3.1 

 
Genehmigung der Niederschrift vom 12.11.2014 

__________________________________________________________________________ 
 
Es gab keine Wortmeldungen zur Niederschrift vom 12.11.2014. 
 
Herr Hajek bat um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
 
 
 
zu 3.2 Genehmigung der Niederschrift vom 16.12.2014 
__________________________________________________________________________ 
 
Es gab keine Wortmeldungen zur Niederschrift vom 16.12.2014. 
 
Herr Hajek bat um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
 
 
 
zu 3.3 Genehmigung der Niederschrift vom 14.01.2015 
__________________________________________________________________________ 
 
Es gab keine Wortmeldungen zur Niederschrift vom 14.01.2015. 
 
Herr Hajek bat um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
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zu 4 Beschlussvorlagen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 4.1 

 
Veranstaltungsförderung 2015 
Vorlage: VI/2014/00512 

__________________________________________________________________________ 
 
zu 4.1.1 

 
Änderungsantrag der Stadträtin Sabine Wolff und des sachkundigen 
Einwohners Mario Kerzel (Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM) 
zur Beschlussvorlage Veranstaltungsförderung 2015 (VI/2014/00512) 
Vorlage: VI/2015/00631 

__________________________________________________________________________ 
 
Herr Hajek empfahl, die Beschlussvorlage heute in erster Lesung zu beraten. Speziell über 
die Veranstaltungen, die im 1. Quartal 2015 stattfinden, soll abgestimmt werden.  
 
Frau Dr. Marquardt führte in die Vorlage ein. Sie wies darauf hin, dass nun eine geänderte 
Version vorliegt. Die Änderungen wurden von den Vereinen gemeldet und sind rot markiert. 
 
Herr Siegel ging näher auf die Änderungen ein. 
 
Frau Wolff bezog sich auf die lfd. Nr. 2, KSC Halle 08 e.V., 42. Chemiepokal, und sagte, 
dass die aktuellen Änderungen noch nicht eingearbeitet sind. 
 
Herr Siegel wies darauf hin, dass nur gemeldete Zahlen eingepflegt werden können.  
 
Herr Eigendorf bat darum, dass, wenn die Änderungen vom KSC 08 e.V. bei der 
Verwaltung eingereicht werden, die Ausschussmitglieder darüber informiert werden, sodass 
eine Beschlussfassung im März erfolgen kann. 
 
Frau Dr. Marquardt sicherte dies zu. 
 
Frau Wolff bat um Erklärung, was unter „Sonstiges“ in Abwägung zu den „Eigenmitteln“ zu 
verstehen ist. 
 
Sie verstehe nicht, warum in der Ursprungsvorlage bei einigen Veranstaltungen Eigenmittel 
i.H.v. xy € angegeben waren, welche nun in der geänderten Vorlage als Eigenmittel 0 € 
ausgewiesen sind. 
 
Herr Thiel sagte, dass man das Problem habe, dass das Antragsformular 
zuwendungsrechtlich nicht recht zu der Sportförderrichtlinie passt. Er bat darum, keine 
Missverständnisse aufkommen zu lassen. 
 
Herr Hajek bat um Einbringung des Änderungsantrages der Stadträtin Sabine Wolff und des 
sachkundigen Einwohners Mario Kerzel. 
 
Herr Kerzel brachte den Änderungsantrag zur Beschlussvorlage Veranstaltungsförderung 
2015 ein. 
 
Herr Hajek sagte, dass es Beispiele aus der Vergangenheit gibt, wo Vereine Förderung von 
der Stadt erhalten haben, aber im Weiteren keine von der Lotto Toto GmbH, sodass die 
Veranstaltung nicht durchgeführt werden konnte. Er bat die Verwaltung, bis zur März-Sitzung 
ein Beispiel zur Berechnung der Förderung vorzulegen. 
 
Der Änderungsantrag der Stadträtin Sabine Wolff und des sachkundigen Einwohners Mario 
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Kerzel wurde beraten. Er wird Bestandteil der kommenden März-Sitzung sein. 
 
Herr Hajek bat die Verwaltung, in der kommenden Sitzung des Sportausschusses ein 
Feedback darüber zu geben, ob Veranstaltungen aufgrund einer potentiellen 
Unterfinanzierung gefährdet sind oder nicht. Speziell betrifft das folgende Veranstaltungen:  
 
lfd. Nr. 01: 14. Mitteldeutscher Marathon (06.09.2015) 
lfd. Nr. 02: 42. Chemiepokal (18.03.-21.03.2015) 
lfd. Nr. 03: Halplus Werfertage (16.05.-17.05.2015) 
 
Die Verwaltung sagte dies zu. 
 
Herr Hajek bat, die Förderung der Veranstaltungen, welche im 1. Quartal 2015 stattfinden, 
im Block zu beschließen. Im Einzelnen betrifft das die: 
 
lfd. Nr. 04: 42. Hallorenpokal im Wasserspringen (31.01.-01.02.2015) 
lfd. Nr. 05: 15. Einladungsschwimmfest (28.02.-01.03.2015) 
lfd. Nr. 08: 15. Internationaler TaBeA-Cup (24.04.-26.04.2015) 
lfd. Nr. 11: 22. Internationaler König-Pokal (07.03.-08.03.2015) 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
 
zu 4.1.1 Änderungsantrag der Stadträtin Sabine Wolff und des sachkundigen 

Einwohners Mario Kerzel (Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM) 
zur Beschlussvorlage Veranstaltungsförderung 2015 (VI/2014/00512) 
Vorlage: VI/2015/00631 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis:  beraten 
     1. Lesung 
 
Beschlusstext: 
 
Der Beschluss wird wie folgt ergänzt: 
 
Der Sportausschuss empfiehlt die in der Anlage dargestellte Förderung von 
Sportveranstaltungen für das Haushaltsjahr 2015 vorbehaltlich des In-Kraft-Tretens der 
Haushaltssatzung 2015. 
Die in der Anlage dargestellte Förderung verwendet als Grundlage gemäß der 
Förderrichtlinie Anlage 4 30% der förderungsfähigen Gesamtkosten des vom 
Antragsteller beigefügten Finanzierungsplan, ohne die beantragte Zuschusssumme 
der Stadt Halle hinzuzuzählen. 
Die Anlage wird dementsprechend angepasst. 
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zu 4.1 Veranstaltungsförderung 2015 
Vorlage: VI/2014/00512 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis:  beraten 
     1. Lesung 
 
Anmerkung: Eine Abstimmung erfolgte nur über die lfd. Nr. 4, 5, 8, 11. 
 
 
Beschlussvorschlag:                                         
 
Der Sportausschuss empfiehlt die in der Anlage dargestellte Förderung von 
Sportveranstaltungen für das Haushaltsjahr 2015. 
 
 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
Es lagen keine Anträge von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
Es lagen keine schriftlichen Anfragen vor. 
 
 
 
zu 7 Mitteilungen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 7.1 

 
Stand der Auszahlung der Sportfördermittel 2014 

__________________________________________________________________________ 
 
Die Mitteilung wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
zu 7.2 Informationen zur Anfrage zu Sportfördermitteln 2011-2015 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Dr. Marquardt bezog sich auf eine Anfrage des Stadtrates Herrn Peinhardt aus der 
Sitzung vom 12.11.2014.  
 
Herr Peinhardt fragte, welche Vereine für die Jahre 2011, 2012, 2013, 2014 und 2015 
Sportfördermittel beantragt haben und in welcher Höhe Sportfördermittel ausgereicht 
wurden. Desweiteren fragte er nach beantragten und geflossenen Mitteln aus der „Fluthilfe“. 
 
Frau Dr. Marquardt sagte, dass die Beantwortungen nun vorliegen und elektronisch in der 
Sitzung des Sportausschusses vom 12.11.2014 hinterlegt sind. Die Frage nach Mitteln aus 
der Fluthilfe wird in der kommenden Sitzung beantwortet. 
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zu 7.3 Informationen zu Para-Kanuten am Hufeisensee 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Dr. Marquardt bezog sich auf eine Anfrage der Stadträtin Frau Haupt aus der Sitzung 
vom 14.01.2015. Sie bat Herrn Siegel um Information. 
 
Herr Siegel sagte, dass der Verein Hallescher Kanu-Club 54 e.V. aufgrund der Sperrung am 
Osendorfer See seit dem letzten Jahr nun am Hufeisensee trainiert. Dies stellt sich aber als 
problematisch dar, da u.a. kein barrierefreier Zugang zum See vorhanden ist.  
 
Ein Para-Kanute des HKC bereitet sich aktuell auf die Paralympics 2016 vor und benötigt 
entsprechend gute Trainingsbedingungen. 
 
Man wird mit dem Verein Wasserskiclub Hufeisensee e.V. das Gespräch suchen, um eine 
Lösung zu finden.  
 
 
 
zu 7.4 Veranstaltungshinweise 2015 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Siegel informierte über in den nächsten Wochen stattfindende Veranstaltungen: 
 

- 28.02.-01.03.2015: 15. Einladungsschwimmfest  
 

- 07.03.-08.03.2015: 23. Internationaler König-Pokal  
 

- im März 2015:  Hallesches Sambo Pokalturnier  
 

 
 
zu 7.5 Information zum nächsten Sportausschuss 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Dr. Marquardt informierte, dass die Sitzung des Sportausschusses am 11.03.2015 
eine halbe Stunde früher beginnen wird, das heißt um 16:30 Uhr. 
 
 
 
zu 8 Beantwortung von mündliche Anfragen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 8.1 

 
Anfrage von Frau Haupt zu den Para-Kanuten 

__________________________________________________________________________ 
 
Frau Haupt fragte, ob die Verwaltung den HKC e.V. auch über das stattfindende Gespräch 
informiert hat. 
 
Herr Siegel bejahte dies. 
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zu 8.2 Anfrage von Frau Wolff zum Sportfest der Verwaltung 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Wolff bezog sich auf den angekündigten Sporttag der Stadtverwaltung. Sie fragte, wie 
sich diese Veranstaltung finanzieren soll. 
 
Frau Dr. Marquardt sagte, dass es momentan noch keine Festlegungen gibt, man kümmert 
sich aber aktuell um das Sponsoring.  
 
Frau Wolff bat um Aufschlüsslung der Kosten, auch unter Berücksichtigung der drei 
Stunden Freistellung für die Mitarbeiter. 
 
Herr Hajek fragte nach dem Initiator dieser Veranstaltung. Frau Dr. Marquardt sagte eine 
schriftliche Beantwortung zu. 
 
 
 
zu 8.3 Anfrage von Herrn Thiel zu drei Schulturnhallen 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Thiel bezog sich auf die Schulturnhallen Diemitz, Kastanienallee und Comeniusschule 
und fragte nach dem Stand der Turnenhallenverfügbarkeit für Vereine. 
 
Frau Dr. Marquardt antwortete. Die Turnhallen sollen wieder für die Vereine zugänglich 
gemacht werden. Momentan ist dies aber noch nicht bei allen betroffenen Schulturnhallen 
möglich. 
 
 
 
zu 8.4 Anfrage von Frau Haupt zum Bamboule Halle e.V. 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Haupt fragte, ob es schon Bewegungen beim Verein Bamboule Halle e.V. gibt. 
 
Frau  Dr. Marquardt sagte eine schriftliche Beantwortung zur nächsten Stadtratssitzung zu. 
 
Es gab keine weiteren mündlichen Anfragen. 
 
 
 
zu 9 Anregungen 
__________________________________________________________________________ 
 
zu 9.1 

 
Anregung von Herrn Eigendorf zur Barrierefreiheit im Sparkassen Eisdom 

__________________________________________________________________________ 
 
Herr Eigendorf regte an, bei den Planungen zum Sparkassen Eisdom, die Barrierefreiheit 
für Rollstuhlfahrer zu bedenken, sodass für die Betroffenen eine gute Sicht gewährleistet ist. 
 
Herr Siegel sagte, dass es in der Kurve ein Podest für 5 bis 6 Rollstuhlfahrer gibt. 
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zu 9.2 Anregung von Herrn Thiel wechselnder Veranstaltungsort Sportausschuss 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Thiel regte an, ob nicht doch Sitzungen des Sportausschusses außerhalb des 
Stadthauses stattfinden könnten. So könnte man einen direkteren Bezug zu den Vereinen 
erhalten. 
 
Es gab keine weiteren Anregungen. 
 
 
Herr Hajek beendete die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
____________________________   ____________________________ 
Dr. Judith Marquardt     Andreas Hajek 
Beigeordnete      stellvertretender Ausschussvorsitzender 
 
 
 
 
 
____________________________ 
Yvonne Merker 
Protokollführerin 
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